



# Destacan el papel dinamizador del sector vinícola y azucarero

Valentín Cabero asegura que el segundo plano que ocupa el patrimonio ha impedido que el turismo «cuaje»

M. J. C.

El catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Salamanca, Valentín Cabero Diéguez, impartió ayer una conferencia dentro del ciclo «Toro: presente y futuro», organizado por la asociación ProCulto. Durante su intervención, este experto explicó al numeroso público que se congregó en la Casa Municipal de Cultura las bases de un Plan Estratégico que, a su juicio, serviría para dinamizar la comarca y la ciudad de Toro. Sobre este Plan Estratégico, Cabero Diéguez, destacó la necesidad de que, en la zona, se confiera más importancia a los recursos naturales y «al papel clave, en estos momentos, de la transformación industrial de algunos de estos productos». En este punto, resaltó la necesidad de seguir apostando por la innovación en torno a productos como los vinos que se elaboran en la Denominación de Origen Toro o a la Azucarera que, según su criterio, «ha cumplido un papel de renovación en esta comarca y, por eso, se debe seguir manteniendo». A pesar del avance que se ha producido en sectores como el azucarero o el vitivinícola, para este experto, el patrimonio de la ciudad debería cobrar un papel más relevante por su condición de Conjunto Monumental. En este punto, Cabero Diéguez subrayó que el segundo plano que ocupa el patrimonio ha propiciado que el turismo «no haya cuajado del todo», dentro de la perspectiva de integración de los recursos en los que debería basarse el desarrollo de la comarca de Toro.

## El «fracaso» de modelos

En su intervención, el catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Salamanca, realizó un exhaustivo análisis sobre la comarca de Toro, en el que no faltaron referencias a su pasado histórico, las perspectivas del presente y «una mirada al futuro». Este experto destacó durante su ponencia «el fracaso» de los diferentes modelos regionales de carácter comarcal que «se han inventado» frente a los programas promovidos por la Unión Europea, como el Leader o Prodercal que, a su



Foto M. J. C.

Valentín Cabero, a la derecha, se dirige al público que asistió a la charla.

juicio, han «cumplido un papel de reequilibrio». No obstante, para este experto, estos programas europeos deberían «refundarse» sobre otras bases más acordes a las necesidades del siglo XXI ya que, en el caso de Toro, «no cumplen con los objetivos de dinamizar la ciudad». Este experto también se refirió a Castilla y León y a la «privilegiada situación» que ha tenido en los últimos 25 años «con la autonomía y los fondos europeos», aunque también incidió en el «fracaso» de algunas políticas regionales, sobre todo, las referidas al «tejido social y el medio rural». Asimismo, el ponente

destacó en su intervención los problemas de «desequilibrio territorial» en Castilla y León, a partir de la pérdida de funcionalidad de «núcleos comarcales» y villas que «históricamente cumplieron un papel clave», como, por ejemplo, la ciudad de Toro. El ciclo «Toro: presente y futuro» será clausurado, a las 20.15 horas, con una última conferencia que lleva por título «La aportación de la Denominación de Origen Toro a la economía local» y que será impartida por José Luis Alonso Santos, profesor de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Salamanca.